

## Veinte años de la revista *Rehalda*

En 1923, Ortega y Gasset publicó *La idea de las generaciones*, donde argumentaba que las personas nacidas en la misma época compartían la misma *sensibilidad vital*, opuesta a la generación previa y a la posterior, que define su *misión histórica*. Más tarde, el filósofo desarrolló un minucioso análisis de las ideas de generación, que permitiría entender el curso de la historia partiendo de la idea del relevo generacional que tenía lugar cada quince años. Estos conceptos han ido evolucionando y la importancia de la teoría de las generaciones sigue tan vigente como siempre.

En este sentido, pertenezco por edad a una o dos generaciones posteriores a los promotores del Centro de Estudios de la Comunidad de Albarracín y, en consecuencia, de la revista *Rehalda*. No por este motivo he dejado de disfrutar de la lectura de los artículos de la revista y las publicaciones editadas por el CECAL, que ya forman parte de la vida de numerosos habitantes de la sierra de Albarracín y de personas interesadas en nuestra historia, patrimonio cultural, material e inmaterial, o naturaleza, y de apreciar el trabajo desarrollado a lo largo de estos veinte años, que ponen de relieve la realidad que se manifiesta por estas tierras: somos capaces de llevar a cabo cualquier iniciativa que nos propongamos, por difíciles que sean o por tantos obstáculos que pongan en nuestro camino.

Los veinte años de *Rehalda* nos muestran una realidad a lo largo y ancho de más de 400 artículos y 160 autores y autoras que, relacionados de un modo u otro con la sierra de Albarracín, nos han mostrado a este territorio desde una perspectiva más cercana que erudita, más informativa que científica, lo cual ha posibilitado un enorme caudal de información a lo largo de todo este tiempo.

Todo ello no hubiera sido posible sin el apoyo de muchas personas, tales como Carlos Muñoz Julián, presidente de la Comunidad de Albarracín que brindó las instalaciones de esta histórica institución, así como financiación para la edición de publicaciones y actividades del CECAL. Tampoco hubiera sido posible sin las personas que han participado a lo largo de estos años en las juntas directivas de la Asociación, personificados en la figura de los presidentes: José Manuel Latorre Ciria, Juan Manuel Berges Sánchez, Pedro Saz Pérez y José Manuel Vilar Pacheco.

No quisiera olvidar a los socios y socias del Centro de Estudios de la Comunidad de Albarracín, los cuales posibilitan que el Centro disponga de ingresos estables para llevar a cabo su actividad. El resto de entidades, como la Comarca de la sierra de Albarracín, hemos mantenido y mantenemos las puertas abiertas para todas aquellas actividades e iniciativas que puedan estar dentro de nuestros objetivos y competencias administrativas y políticas, por lo que no queda más que afirmar que en los próximos años, entre todos, debemos mantener el mismo espíritu de colaboración para que el CECAL y la revista *Rehalda* sean signo de identidad cultural de nuestro territorio y para las generaciones venideras.

Daniel Úbeda Martí  
Presidente de la Comarca de la Sierra de Albarracín